

ve asomar el hilo que el gusano busca donde enredar. Un color de naranja, si el gusano es de raza amarilla, y mas claro si es verde ó blanco, indica tambien que ha llegado el momento de la subida á la boja; últimamente, el gusano á punto de hilar, mirado á través del dia, se ve trasparente, siendo por lo tanto las mismas glándulas de la seda las que le dan el color mas ó menos rojo que hemos indicado, puesto que todo lo que era alimento fué digerido antes de encontrarse en este estado.

No conviene estrechar los gusanos en las *casicas* antes de tiempo, porque se dificulta el deslecho, cuando por la mucha humedad debe ser mas frecuente, y porque siempre se intercepta la ventilación, antes de haber necesidad, ni conviene tampoco esperar que todos estén *maduros*, porque entonces los ahoga la seda y quedan en el estado conocido bajo el nombre de *sapos*. Es necesario, pues, saber bien cuando el gusano necesita boja y dársela á tiempo. Así que noteis en la oruga los varios sintomas que hemos indicado, apresuraos á poner algunas bojas (á cruzar, como se dice en nuestra buelta), para que los insectos llegados á su estado de madurez, encuentren donde trabajar.

